

Lunes 16 de Junio del 2008

Última modificación 16.06.2008

El Financiero Integración latinoamericana, siguiente paso para la BMV Clara Zepeda Hurtado "Un mercado latinoamericano para inversionistas latinoamericanos", sería el primer proyecto que concluiría la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), luego de su estreno en el mercado de capitales. Pedro Zorrilla Velasco, director general adjunto de la BMV, aseguró que el primer paso que realizarán es concretar los planes piloto de integración que tienen con Brasil, Colombia y Perú. En el caso del mercado brasileño, precisó, sólo faltan detalles regulatorios y operativos para que la integración se concrete. Descartan cambio en política de Banxico Ari Audi El Banco de México (Banxico) no modificará las condiciones monetarias, manteniendo la tasa de referencia en su actual rango de 7.50 por ciento, consideró Banamex. "Sin embargo, reconocemos que la decisión es difícil, por lo que esperamos un elevado grado de incertidumbre en la víspera del anuncio del viernes", indicó. Aceptó que la probabilidad de que el Banxico opte por un incremento en la tasa de interés se ha incrementado y probablemente permanezca así durante los próximos meses, pero reiteró los factores que apoyan su expectativa.

Inflación vs crecimiento Eduardo Díaz Rivera G. Mientras la preocupación principal de los mercados está volcada sobre la inflación y el alza en precios, la desaceleración en el sector vivienda y la esperada recesión en EU mantienen su curso, sin llamar mucho la atención y dejando un panorama incierto a seguir. Empezando con un par de reportes económicos relacionados a la inflación y al sector vivienda en EU el martes, seguido por el reporte de la Fed sobre la producción industrial, los mercados seguirán mostrando el nerviosismo que existe en cuanto a la salud de la economía y el contexto inflacionario mundial. La situación que se vive hoy refleja la crisis por la que pasa la mayoría de las economías del mundo, en donde las consecuencias podrán llegar a ser catastróficas. Sin reforma energética, insuficiente avanzar en acuerdos con EU: Sener Esther Arzate El subsecretario de Hidrocarburos de la Secretaría de Energía, Mario Gabriel Budebo, advirtió que aun cuando el gobierno mexicano envió una nota diplomática a su homólogo de Estados Unidos para lograr un acuerdo de extracción de yacimientos petroleros transfronterizos, ello sería insuficiente si los legisladores no aprueban la reforma petrolera. Esto es, un tratado, por sí mismo, sería insuficiente. Si no aprueban la reforma energética, Pemex no podrá contar con herramientas para extraer los hidrocarburos de campos localizados en la frontera marítima de Estados Unidos e incluso de Cuba, a la velocidad que requerimos, dijo. Recordó que hace un par de semanas el gobierno mexicano, por conducto de la Secretaría de Relaciones Exteriores, envió una nota diplomática a su homólogo de Estados Unidos para revisar información relativa al área conocida como Hoyo de Dona (en la que ambos gobiernos se comprometieron a no iniciar trabajos de exploración antes de 2010), y para analizar elementos para lograr un tratado internacional para la explotación de los yacimientos transfronterizos. Urge elevar la producción de alimentos: Juan Carlos Cortés Héctor A. Chávez Maya La crisis alimentaria mundial será un factor fundamental para el desarrollo del sector agropecuario nacional, sólo si somos capaces de utilizarla positivamente y trabajar para aumentar la producción, no solamente los gobiernos federal y estatal, sino organismos como el Consejo Nacional Agropecuario (CNA), dijo su presidente electo, Juan Carlos Cortés. Indicó que su prioridad será la atención de esa crisis y, por ende, la necesidad de producir alimentos lo más rápido posible para tratar de ser autosuficientes. Consideró que éste es el momento ideal para no sólo aumentar la producción agropecuaria, sino también para estructurar un esquema de política pública de mediano y largo plazos que contemple los principales temas estructurales añejos que no se han resuelto. Falta de inversión, principal problema del sector rural (Héctor A. Chávez Maya) Al concluir el Foro Global Agroalimentario organizado por el Consejo Nacional Agropecuario (CNA), los ponentes, provenientes de 12 países, coincidieron en que el problema del sector rural mundial es la falta de inversión en investigación y desarrollo por parte de la iniciativa privada. Plantearon que los gobiernos deben hacer del desarrollo rural agropecuario una prioridad e invertir en investigación y desarrollo para mantener y elevar la producción, así como crear incentivos a las buenas prácticas ambientales. Ante la crisis mundial alimentaria, llamaron a los gobiernos a esforzarse para facilitar el intercambio de productos a través de la Organización Mundial del Comercio (OMC), a fin de expandir los mercados de exportación. Listo, el acuerdo de acumulación textil Ivette Saldaña Tras años de negociaciones entre México, Estados Unidos, Centroamérica y República Dominicana, finalmente se tiene listo el acuerdo de acumulación textil, que podría entrar en vigor en los últimos días de julio o principios de agosto, mecanismo que permitirá a los productores de nuestro país exportar sus telas al centro del continente, para que ahí se confeccionen y se envíen al mercado de EU. Todo esto se hará con preferencias arancelarias, con lo que se espera que los mexicanos aumenten sus ventas y la región se haga más competitiva ante el aumento de nuevos actores como los fabricantes asiáticos. La idea es sacar ventaja de que México y Estados Unidos tienen un tratado de libre comercio entre ellos y que a su vez tienen convenios con El Salvador, Costa Rica, Honduras, Nicaragua, Guatemala y República Dominicana, socios del CAFTA-RD. Ilegal, la prórroga para elegir régimen de pensiones del ISSSTE Mariana Otero-Briz / Fernando Ramírez de Aguilar Inicia hoy la SCJN la revisión de juicios de amparo. La Unión de Juristas de México (UJM) denunció que la prórroga anunciada para que los trabajadores del ISSSTE elijan el nuevo régimen de pensiones es facultad única del Congreso de la Unión, por lo que el anuncio de la dirección del Instituto de ampliar el lapso carece de sustento legal. Después de que el pasado día 12, durante la audiencia pública realizada en la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), el titular del ISSSTE, Miguel Ángel Yunes, anunciara que el plazo se extendió hasta el 14 de noviembre, la UJM denunció que la propuesta carece de cualquier sustento legal. Originalmente, los trabajadores al servicio del Estado tenían como fecha límite el 30 del presente para elegir entre el artículo décimo transitorio o Bonoissste, como regímenes de retiro, los cuales están previstos en los artículos quinto y séptimo transitorios de la nueva Ley del ISSSTE. Cierre sin precedente para maíz; cacao, en máximo de 28 años Efraín H. Mariano Las cotizaciones del maíz marcaron un récord por séptima sesión consecutiva en el Chicago Board of Trade (CBOT), al persistir las preocupaciones de un fuerte daño en los cultivos estadounidenses de este año por las lluvias e inundaciones en el medio oeste de la Unión Americana. Así, el convenio del cereal para entrega en diciembre repuntó 25.50 centavos de dólar, o 3.45 por ciento, para marcar un nuevo cierre sin precedente: 7.65 dólares el bushel. El contrato de diciembre repuntó 12 por ciento en la última semana. El precio del maíz,

empleado como alimento para animales y fabricar etanol, acumula un rendimiento de 86 por ciento en el último año. Las intensas condiciones húmedas que impactan la superficie prevista para la siembra de maíz en Estados Unidos están detrás del reciente rally del cereal. El Reforma Se acercan crudos a los dls.140 Londres, Inglaterra (16 junio 2008).- El petróleo rebotó más de 5 dólares, a un récord cercano a 140 dólares el barril este lunes, en medio del fuerte avance de los futuros de destilados y la debilidad del dólar, luego de caer en respuesta a los planes de Arabia Saudita de llevar su producción al nivel más alto en décadas. El crudo ligero en Estados Unidos subía 3.66 dólares, a 138.52 dólares el barril, tras perder 1.40 dólares por barril, o un 1 por ciento, previamente en la sesión. El crudo Brent en Londres ganaba 3.44 dólares a 138.55 dólares. Ganan otros países con IP en el petróleo Evangelina Vargas Ciudad de México (16 junio 2008).- Mientras en México se debate la propuesta de reforma a Pemex sin incluir inversión privada, países como Brasil, Perú, Paraguay e incluso Venezuela obtienen grandes ganancias con la asociación de sus empresas petroleras con el sector privado. Estas naciones, que ya abrieron su sector petrolero, reciben ingresos de hasta 90 por ciento de renta petrolera de las empresas que operan en su territorio. "Sumando todos los otros impuestos, la parte del Estado, el 'government take' (la renta) es de 55 por ciento en el caso de Perú, y de 65 por ciento en el de Brasil", dijo José Chávez, ejecutivo adjunto de la Gerencia General de PerúPetro. Pide EU apertura a Brasil, India y China Londres, Inglaterra (16 junio 2008).- Brasil, India y China tienen que hacer más concesiones en sus sectores de manufacturas y servicios para que la ronda de Doha de negociaciones de la Organización Mundial del Comercio tenga éxito, dijo este lunes el Presidente de Estados Unidos George W. Bush. "Lo que me preocupa sobre Doha es que, si bien estamos haciendo algunos avances por el lado agrícola, naciones como Brasil, India y China no están haciendo las aperturas correspondientes en manufacturas y el sector de los servicios", dijo Bush a los periodistas tras reunirse con el Primer Ministro británico Gordon Brown en Londres. "Ahora es el momento para completar la ronda de Doha y a fin de hacerlo, debe haber más movimiento en los sectores manufactureros y de servicios, para que pueda ser un acuerdo justo y equitativo", agregó. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/64886.html> Sin subsidio, más inflación José Manuel Arteaga La eliminación del subsidio a las gasolinas llevaría la inflación de México a niveles superiores a 6%, reconoció el Banco de México (Banxico). Javier Salas, director de Precios, Salarios y Productividad del banco central, expuso que en el eventual caso de que el combustible se elevara a 10 pesos por litro, consecuencia de la eliminación de dicho subsidio, el incremento directo en el Índice Nacional de Precios al Consumidor sería de al menos 1.3947%. El funcionario agregó que el incremento se sumaría al rango inflacionario actual, con lo cual la inflación se elevaría de golpe a 6.42%. Sin embargo, Rogelio Ramírez de la O, director general de Ecanal, aseguró que la eliminación al subsidio de los combustibles incrementaría de golpe la inflación entre 2 y 2.5 puntos porcentuales. Con eso la inflación que actualmente toca casi 5%, se elevaría hasta 7.5% y 8%. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/64897.html> Debe cambiar en México la cultura laboral Aída Ulloa En México falta modificar la cultura laboral para que los empleados perciban un salario por su productividad y generación de valor a las empresas y no por “horas hombre sentado”, asegura Mónica Flores, directora general para Manpower México, Centroamérica y la República Dominicana. La especialista en recursos humanos dice que la tendencia mundial es el pago con esquemas de incentivos, independientemente del puesto. Tradicionalmente esto se veía en ventas: un sueldo mínimo más comisiones, pero “hoy todos tenemos que tener una cuota de productividad” (piezas o conocimiento). Desde su perspectiva, éste será un cambio muy importante para las compañías porque ya no habrá tabuladores de sueldo; entre más produzca la persona más gana, lo cual significa que podría incluso llegar a ganar más que el jefe. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/64890.html> Urgen a consolidar esquemas de deudas Romina Román Pineda Para frenar el crecimiento del sobreendeudamiento de las familias, los bancos mexicanos deben promover programas de consolidación de deudas. José María Arámburu, director general de análisis de productos y servicios financieros de la Condusef, advirtió: si los intermediarios no fomentan esquemas para los tarjetahabientes, éstos tendrán mayores problemas por falta de pago y, en consecuencia, tendrán un reporte negativo en el Buró de Crédito. De acuerdo con información del Banco de México, en el primer trimestre del año se registró un mayor acceso al crédito. Un indicativo de ello es que el número de expedientes de personas físicas en el Buró con algún adeudo pasaron de 27.6 millones en diciembre de 2006 a 32.5 millones al cierre del año anterior. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/64891.html> La falta de visión a largo plazo, un error de pymes Humberto Niño de Haro La falta de visión a largo plazo, pero con resultados en lo inmediato, impide el crecimiento entre pequeños empresarios, aseguró Héctor Lozano Moreno, director de CoSphere Consulting Group. El especialista en asesoramiento empresarial apunta que, preocupados en la rutina diaria, los empresarios desatienden la capacidad creativa de sus trabajadores, cuando ésta ofrece las mayores ventajas frente a los competidores. Incluso Lozano Moreno consideró que, en un cambio de paradigmas en los negocios, debe pensarse en la necesidad de olvidar a la competencia para detonar las capacidades de una empresa. El Economista <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-06-16-65215> Aumenta flujo de capitales a EU en abril Nueva York.- El flujo neto de capitales a Estados Unidos subió a 60,600 millones de dólares en abril frente al egreso revisado al alza de marzo de 48,700 millones, el mayor incremento desde enero del 2006 y casi suficiente para cubrir el déficit comercial del mismo mes, dijo el lunes el Gobierno. El déficit comercial estadounidense en abril fue de 60,900 millones de dólares. “Obviamente fue bastante mayor a lo esperado y un alza significativa para Estados Unidos”, dijo Shaun Osborne, jefe estrategia de monedas con TD Securities en Toronto. <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-06-16-65209> Se vende dólar libre en \$10.50; euro en \$16.60 El dólar libre se cotiza hasta en \$10.50 a la venta, sin variación respecto al cierre del viernes pasado, en tanto que el mínimo a la compra es de \$10.13 en bancos de la ciudad de México. Al inicio de las actividades cambiarias, el euro se vende hasta en \$16.60 y el yen en 0.100 pesos. El Banco de México fijó en \$10.3655 el tipo de cambio para solventar obligaciones denominadas en moneda extranjera pagaderas en el país. <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-06-16-65206> Baja TIIE a 28 días; se coloca en 7.9275% En el Diario Oficial de la Federación, informa que la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio (TIIE) a 28 días se ubica en 7.9275%, 0.0112 puntos porcentuales menos respecto a la víspera. Dichas tasas, explica, fueron calculadas conforme a

las cotizaciones de los bancos Interacciones, Banca Mifel, J.P. Morgan, ING Bank México, Credit Suisse (México), Banca Azteca y Scotiabank Inverlat. <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-06-16-65193> Sí habrá excedentes para estados en 2008 Este año los estados sí recibirán excedentes petroleros y el monto a repartir será de 10,805 millones de pesos. De acuerdo con un análisis de la consultora aregional.com, a pesar de que en el primer trimestre del ejercicio la caída en la plataforma petrolera y el crecimiento de las importaciones de gasolina eliminaron la posibilidad de ingresos extraordinarios por la exportación de crudo, esta situación se revertirá en lo que resta del 2008. La Ley Federal de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria, explica la firma, establece que los excedentes petroleros se deberán asignar a las entidades federativas conforme a la estructura porcentual que se derive de la distribución del Fondo General de Participaciones que se reporta en la Cuenta Pública más reciente. La Jornada

<http://www.jornada.unam.mx/2008/06/16/index.php?section=politica&article=015n1po> Denuncian fracaso del Pensionissste y exhortan a atender el debate en la SCJN Alfredo Méndez La prórroga del plazo del 30 de junio al 14 de noviembre de 2008, anunciada el pasado 12 de junio por el director general del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE), Miguel Ángel Yunes, en el contexto de las audiencias públicas de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), y relativa a las opciones de elección al llamado Bonoissste, como regímenes de retiro de los trabajadores al servicio del Estado, previstos en los artículos quinto y séptimo transitorios de la nueva ley del instituto, "es una simple, tremenda y provocadora ocurrencia sin sustento legal del citado funcionario";, sostuvo en un comunicado la Unión Nacional de Juristas (UNJ). "Conforme a la nueva Ley del ISSSTE, fue el Congreso de la Unión el que determinó el plazo y lo estableció en la propia ley, por lo que solamente este poder sería el facultado para enmendar dicho término.

<http://www.jornada.unam.mx/2008/06/16/index.php?section=economia&article=024n1eco> Pemex pagó en impuestos 93% de sus ingresos brutos: Hacienda Juan Antonio Zúñiga El monto de los impuestos pagados por Petróleos Mexicanos (Pemex) al gobierno federal en los primeros cuatro meses del año se elevó a 349 mil 598.9 millones de pesos, una cantidad superior en más de 158 mil millones a la cubierta en el mismo periodo de 2007, indican informes de la dirección general de Planeación Hacendaria de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), difundidos por el Banco de México. Estos informes apuntan que el pago de impuestos, derechos y aprovechamientos realizado por Pemex absorbió 92.74 por ciento del ingreso corriente alcanzado por la paraestatal entre enero y abril de 2008, cuando en el mismo lapso de 2007 esa proporción fue de 68.84 por ciento. De manera tal que al término de abril reciente, Pemex registraba un déficit de caja por casi 35 mil 100 millones de pesos, cuando un año atrás reportaba un superávit de 30 mil 822.7 millones. <http://www.jornada.unam.mx/2008/06/16/index.php?section=economia&article=025n1eco> Arabia Saudita eleva su producción de crudo en 200 mil barriles diarios en julio Dubai, 15 de junio. Arabia Saudita, el mayor productor de petróleo del mundo, aumentará su producción en 200 mil barriles diarios, su mayor tasa en décadas para reducir lo que considera unos precios de los combustibles inaceptablemente altos. Riad planea producir 9.75 millones de barriles por día (bpd) a partir de julio, aseguró el secretario general de Naciones Unidas, Ban Ki-Moon, después de reunirse con el ministro de Petróleo saudita, Ali Naimi. "Los sauditas han aumentado la producción en 300 mil barriles diarios en junio. Ahora habrá un aumento de 200 mil barriles diarios en julio, en respuesta a la demanda de los clientes";, es decir, 500 mil barriles diarios en dos meses, explicó Ban citando al ministro saudita de Petróleo. Ban también se reunió con el rey Abdalá, a quien comunicó la preocupación de numerosos dirigentes extranjeros por el impacto de la subida del precio del crudo en la seguridad alimentaria mundial. "Creo que (el rey) comparte esas preocupaciones";, añadió. Sin embargo, indicó que Abdalá considera otros factores también como responsables de la subida de los precios de los alimentos. <http://www.jornada.unam.mx/2008/06/16/index.php?section=economia&article=029n2eco> El sector industrial apuesta por abatir alzas en alimentos Susana González G. Para evitar el alza en el precio de los alimentos y un eventual desabasto, la contratación anticipada de cosechas con campesinos así como el reciclado e innovación en los sistemas de empaque son dos factores a los que apuesta el sector industrial para abatir costos. Cada vez más son las procesadoras de alimentos que, para garantizar sus insumos optan por la agricultura por contrato y hasta la fecha se calcula que más de 60 por ciento hacen contratos anticipados con productores, lo que no sucedía antes, cuando los acuerdos sólo eran verbales, aseguró Armando Cobos Pérez, director general de la Cámara Nacional de la Industria de Conservas Alimenticias (Canainca).

<http://www.jornada.unam.mx/2008/06/16/index.php?section=sociedad&article=042n1soc> México hipotecará su soberanía si pierde recursos naturales: experta Mariana Norandi Si no se aplica una política más agresiva para conservar los recursos naturales del país, México hipotecará su independencia y su soberanía nacional, aseguró Mireya Ímaz Gispert, coordinadora del Programa Universitario de Medio Ambiente (PUMA) de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Maestra en ecología y ciencias ambientales, Ímaz Gispert subrayó en entrevista con La Jornada que, debido a la vertiginosa pérdida de nuestro patrimonio natural, "estamos llegando a los límites de la seguridad nacional"; y, ante esta amenaza, la institución debe empezar a poner "el dedo en la llaga"; para incidir en las políticas públicas medioambientales.